



SECRETARIO

AMLO busca consolidar el apoyo a campesinos para preservar el ambiente y agricultura

AMLO busca consolidar el apoyo a campesinos para preservar el ambiente y agricultura entro del paquete de reformas enviado por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso de la Unión el pasado 5 de febrero, se contempla el derecho constitucional de campesinos a recibir apoyo económico por la reforestación de terrenos, así Como precios de garantía a trabajadores del sector agropecuario para fortalecer dicha área en el país.

Por otra parte, **Víctor Manuel Villalobos, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural**, subrayó que esta propuesta también plantea mantener precios de garantía a agricultores, especialmente productores de los principales granos cultivados en México como maíz, frijol y arroz; sin embargo, cualquiera de los pequeños productores podría acceder a dichos apoyos, así como a fertilizantes gratuitos de ser aprobada. **La Jornada, P, 10, Portal, P, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000670nc.pdf

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113936463>

Encabeza 111 Aniversario de Marcha de la Lealtad

Andrés Manuel López Obrador Encabeza 111 Aniversario de Marcha de la Lealtad Tanya Acosta El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó el 111 Jiniversario de la Marcha de la Lealtad en el Castillo de Chapultepec, en la Ciudad de México.

En la ceremonia, acompañado de la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, el mandatario pasó lista de honor a los héroes de 1847 y 1914.

Acompañaron al jefe del Ejecutivo: el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama; las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez; de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González; de Economía, de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos Arámbula**; de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jorge Nuño Lara; el secretario de Trabajo y Previsión Social. **Unomásuno, P, 13**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113935501>

SECRETARÍA

Supervisan frijol

El director del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) del Estado de Chiapas Walter López Báez y los regidores del H. Ayuntamiento Constitucional Jorge Luis Madariaga Morales y Venicio Rincón





Chacón, efectuaron un recorrido por las diferentes parcelas establecidas con frijol negro verdín en la zona de riego San Pedro Buenavista. La visita a las parcelas donde se encuentran los sembradíos fue para inspeccionar y validar la calidad de semilla que habrá de cosecharse para darle continuidad la entrega gratuita que hará el H. Ayuntamiento a productores del municipio.

<https://diariodechiapas.com/region/supervisan-frijol/>

Decidirán si Chapingo se va a la huelga

Integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo (STUACH) realizaron este viernes un plebiscito para determinar si se van o no a huelga. El ejercicio se realizó a puerta cerrada, a unos días de que la Fiscalía ingresó a realizar un cateo con el objetivo de detener al rector con licencia Ángel Garduño y pese a que los sindicalizados aseguraron que la decisión responde a la falta de atención a sus peticiones y no a la situación jurídica, el plebiscito se llevó a cabo en medio de un ambiente hostil. **Milenio, Estado de México P, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_10022024/10022024000791nc.pdf

AGRICULTURA

Super Bowl, oportunidad de colocar al aguacate mexiquense en mercado nacional: María Rojano

Super Bowl, oportunidad de colocar al aguacate mexiquense en mercado nacional: María Rojano Con 2.4 millones de toneladas anuales, nuestro país es el productor número uno de aguacate en el mundo, siendo el Estado de México la tercera entidad aguacatera más importante a nivel nacional, detrás de Michoacán y Jalisco. Al respecto, María Eugenia Rojano Valdés la Secretaria del Campo, llamó a los aguacateros mexiquenses para consolidar y fortalecer sus organizaciones en 31 municipios productores, lo que facilitará la atención gubernamental principalmente a pequeños y medianos empresarios que requieran insumos fitosanitarios y otros programas de la Secretaría del Campo para mejorar su producción. **Portal, 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113936429>

México, sin competencia para surtir aguacate a EU

En 2022 naciones como Perú, República Dominicana, Colombia y Chile aumentaron de manera importante sus exportaciones de aguacate a Estados Unidos, y aunque sus cifras aún estaban lejos de las de México, de a poco comenzaban a ganar participación en un mercado de 3 mil millones de dólares anuales. Sin embargo, un año después, revelan cifras oficiales de EU, estos países no lograron despuntar, mientras los exportadores mexicanos aumentaron el ritmo. **La Jornada, P, 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imágenes_10022024/10022024000671nc.pdf





Estos son los municipios con mejor producción de pulque en Tlaxcala

El estado tiene una próspera producción de pulque y es un referente de esta bebida en el país, pues en su mayor parte, los tinacales no sólo resguardan el aguamiel extraído del maguey, también fueron históricamente el sitio de convivencia social hasta el siglo XIX. De acuerdo con opiniones de pobladores de diversas regiones del estado, el sabor y calidad del pulque depende, entre otras cosas, de la lluvia. En la temporada invernal se puede degustar el mejor pulque debido a que la ausencia de agua genera un extracto más dulce y con mayor calidad.

<https://cobertura360.mx/2024/02/10/tlaxcala/estos-son-los-municipios-con-mejor-produccion-de-pulque-en-tlaxcala/>

Michoacán anuncia siembra de 10 millones de árboles

Serán plantados en la próxima temporada de reforestación, a fin de mitigar la sequía que afecta principalmente zonas agrícolas y ganaderas de 111 de los 113 municipios. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que, a través de 18 viveros de distintas regiones, la Comisión Forestal del Estado (Cofom) trabaja en la producción de especies nativas que serán plantadas en las 87 mil 171 hectáreas integradas al Sistema Estatal de Áreas para la Conservación. **La Razón, P, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000346nc.pdf

Anuncian apoyos para la tecnificación de riegos en el campo en Aguascalientes

Para la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, es prioridad impulsar el uso responsable del agua en el campo; por ello, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial (SEDRAE), se puso en marcha el Programa Estatal de Apoyo para Tecnificación de Riegos 2024.

<https://www.lja.mx/2024/02/anuncian-apoyos-para-la-tecnificacion-de-riegos-en-el-campo-en-aguascalientes/>

Ante violencia del crimen organizado, red de jornaleros agrícolas exige protección

Ante la violencia de grupos criminales en distintos territorios del país, especialmente en las zonas agrícolas, se requiere garantizar la seguridad y la movilidad de los jornaleros hacia sus lugares de trabajo, demandó la Red Nacional de Jornaleros y Jornaleras Agrícolas (REJJA) a las autoridades de los tres órdenes de gobierno.

Se estima que en México hay más de 2.3 millones de trabajadores agrícolas. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, reciben un salario promedio de 2 mil 600 pesos mensuales, con jornadas laborales de 38 horas a la semana. **La Jornada, P, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000643nc.pdf





PESCA | ACUACULTURA

Sin Pesca, pero con templo

La gente quiere ver de cerca el templo dominico de Jalapa Viejo o del pueblo que se conoció como "el granero del Istmo", por su producción agrícola. Sin embargo, unos mil pescadores de Jalapa, entre cooperativistas y libres, registran severas pérdidas económicas, al igual que al menos 7 mil ganaderos de la planicie istmeña, a quienes sólo en 2017 se les murieron poco más de 3 mil cabezas de bovinas por la sequía. De acuerdo con datos de la anterior Dirección de Pesca estatal, entre 2020 y 2023 fueron sembradas un millón de crías de mojarra tilapia, con el propósito de cosechar 10 millones de especies de medio kilo cada pieza. **El Universal, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000569nc.p

Lanza Sagarpa recomendaciones por presencia de tiburones

Ante la presencia de tiburones blancos en el litoral sonorenses, la Sagarpa se coordina con autoridades federales y expertos en estos animales, para emprender acciones de capacitación a buzos y pescadores, a quienes ha entregado brazaletes anti tiburón para prevenir incidentes con escualos.

<https://tvpacifico.mx/noticias/304354-lanza-sagarhpa-recomendaciones-por-presencia-de-tiburones>

Venta ilegal de totoaba inunda la web en China

Una investigación de la Agencia de Investigación Ambiental (EIA, por sus siglas en inglés), reveló que el comercio ilegal de vejigas natatorias o "buches" de pez totoaba extraídos del Alto Golfo de California prolifera en las redes sociales de China, lo que podría acelerar la extinción de la vaquita marina.

En su informe Tiempo Prestado, la organización con 35 años de historia en Reino Unido, dedicada a realizar campañas contra delitos ambientales, pone al descubierto que el comercio ilícito de totoaba, es cada vez más común en la aplicación WeChat, de uso popular en China, y en menor medida en páginas de Facebook de usuarios que hablan chino. **Excélsior, P, 9**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jspstestigos/testigo.jsp?cveNota=113939921>

ENFERMEDADES | PLAGAS

Invita Sader a la elaboración de bioinsumos para control de plagas

Para mejorar la calidad de las plantas que se producen en el vivero de Tipitaro y reducir el uso de agroquímicos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) llevó a cabo un taller sobre elaboración de bioinsumos para el control de plagas y enfermedades.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/invita-sader-a-la-elaboracion-de-bioinsumos-para-control-de-plagas/>





COMERCIO EXTERIOR

Precios internacionales del cacao alcanzan máximos históricos

Los precios del cacao alcanzaron ayer máximos históricos, tanto en Europa como en Estados Unidos, impulsados por la escasez de oferta en las principales regiones productoras. En Nueva York, el cacao superó 6 mil dólares por tonelada para entrega en marzo, pulverizando su anterior récord de 5 mil 379 dólares por tonelada, establecido en 1977. Se trata del precio más alto jamás registrado según Los datos de recopilados por Bloomberg desde 1959. **La Jornada, P, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000688nc.pdf

Tras el humo de los tractores, las contradicciones europeas

La ciudad observa perpleja la revuelta del campo, sin acabar de entender una movilización que, en esta ocasión, parece venir abanderada por la extrema derecha. Al menos, es bastante evidente que ella pone en muchas ocasiones el discurso y saca el rédito.

Han aprovechado la revuelta para poner en el punto de mira políticas ecológicas como el fin de las subvenciones a combustibles fósiles o la limitación del uso de pesticidas, y Bruselas, que teme que la extrema derecha obtenga poder de veto tras las elecciones del 9 de junio, se ha apresurado a eliminar, de forma contraproducente, estas incipientes iniciativas ecológicas. **La Jornada, P, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000473nc.pdf

Protesta campesina avanza hacia Madrid; uniformados buscarán impedir su ingreso

Ante el avance paulatino, pero sin tregua, de los miles de agricultores españoles que se manifiestan por todo el país para exigir una serie de mejoras, el Ejecutivo español, del socialista Pedro Sánchez, ordenó un dispositivo policial masivo, con más de 5 mil agentes movilizados, sólo para impedir que los tractores de los trabajadores del campo entren a Madrid y Valladolid, sus dos objetivos para hoy. **La Jornada, P, 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000704nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Dispara sequía precios

El presidente del Consejo Agroalimentario de Aguascalientes, Gerardo Salas Díaz, ha alertado sobre el aumento en los precios de alimentos básicos del campo, incluidos la cebolla, el jitomate y diversos granos. Este incremento se debe, según Salas Díaz, a una menor disponibilidad de estos productos al inicio del año, una situación exacerbada por las condiciones de sequía que afectan al país y la consiguiente reducción de las cosechas. La cadena agroalimentaria también enfrenta desafíos debido a la escasez de pasturas, lo que presiona la disponibilidad de granos para alimentar al ganado.





<https://www.heraldo.mx/dispara-sequia-precios/>

ALIMENTACIÓN

La extorsión es inflacionaria

El Inegi volvió a traer malas noticias esta semana. El aumento de los precios hila ya tres meses al alza. La tendencia marcada por los indicadores en este arranque de año llevaría a prever una inflación anual para 2024 de 4.88 por ciento.

Los alimentos han experimentado el impacto más fuerte. Entre diciembre del año pasado y este mes de enero su valor se multiplicó 5.94 por ciento. Hay productos cuya variación exhibe un comportamiento fuera de toda proporción. El jitomate, por ejemplo, aumentó su precio en el último mes en 52.1 por ciento. En el mismo periodo, el precio de la cebolla se elevó en 21.2 por ciento. Igual de notorios son los movimientos hacia arriba en el valor del limón, el chile, el plátano, la zanahoria, la manzana o la papa. **Milenio, P, 10**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000399nc.pdf

Delfina entrega fertilizantes a 163 mil campesinos

Delfina Gómez Álvarez y el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador pusieron en marcha el programa "Fertilizantes para el Bienestar", con la entrega de 72 mil toneladas de fertilizantes a 163 mil 385 productores del campo en el Estado de México.

La mandataria mexiquense añadió que, con el apoyo del gobierno federal, se ha mejorado la producción de amaranto, de arroz, de avena, de cacahuate, calabaza, cebada, chíca, frijol, girasol, haba, maíz, nopal, sorgo y trigo. **La Razón, P, 12**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113937364>

CONTINGENCIA

Fondos para crisis hídrica y climática, con subejercicios. o redireccionados

Recortan 35 mmdp en 2023 pese a panorama adverso fondos para crisis hídrica y climática, con subejercicios..Bolsa programada es de 233,961 mdp, pero 125,937 mdp irán al Tren Maya y 108,024 mdp para acciones contra cambio climático; narran en Iztapalapa, eterno calvario por un poco del líquido Tampoco ejercen todo el presupuesto Recortan recursos contra cambio climático; los reasignan a trenes Aunque para este año se asignó una bolsa mucho mayor, 5 de cada 10 pesos se destinarán a proyectos ferroviarios; monto será 30% menor al ejercido durante el periodo previo **La Razón, P1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113937063>

Crearán humedales domésticos en Xochimilco





En una entrevista, la titular de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) del gobierno capitalino, Columba López Gutiérrez, consideró que la tendencia debería ser una Ciudad de México llena de humedales y hacer una gran restauración ecológica. Planean crear mil humedales en igual número de viviendas en el asentamiento irregular Xicalhuacan y Caltongo, Xochimilco. Con el programa de cosecha de agua de lluvia, de la Sedema, van a hacer "cosechadores doble propósito", que van a dar Los humedales refrescan las ciudades. **La Prensa, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000403nc.pdf

Casi todo el Edomex padece de sequía; 122 alcaldías con aridez

De acuerdo con el Servicio Meteorológico Nacional, 122 de los 125 municipios enfrentan alguna clase de aridez Durante enero, en el Estado de México 97.6 por ciento del territorio presentó algún grado de sequía, lo que representa un incremento de 6.4 por ciento en comparación con la primera quincena de este mes; siendo los municipios del norte y sur, los más afectados por el fenómeno, de acuerdo con el Monitor de Sequía del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). **Milenio, P, 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113940156>

Nueva Viga: falta agua en vísperas de Cuaresma

La escasez de agua se agudizó en días recientes en las instalaciones de la Nueva Viga, el segundo mercado más grande del mundo de pescados y mariscos, ubicado en Iztapalapa, por lo que la mayor parte de locatarios se abastecen con tambos de 200 litros que sus trabajadores llevan en un diablito o en un patín montacargas con costo de 35 y 40 pesos. **La Jornada, P,28**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000458nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Descarta ProPublica filtración de la DEA

El medio ProPublica, que dio a conocer datos sobre supuestos apoyos del narcotráfico a la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2006, descartó que el reportaje sea una filtración que busque socavar al Gobierno mexicano.

A través de un artículo de opinión, el editor de ProPublica respondió a las acusaciones del Mandatario sobre el reportaje.

López Obrador ha adelantado múltiples teorías sobre cómo surgió esta historia Esta no fue una filtración orquestada", señaló Stephen Engelbeig.

"Los funcionarios de la Administración Biden con quienes hablamos estaban consternados de que fuera a aparecer. **Reforma; P, 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113938726>

Causan huachicoleros megafuga en Jalisco





Pérdidas por más de 110 millones de pesos, 5 millones de litros de gasolina desperdiciados, 2 mil 100 personas que tuvieron que abandonar su hogar y el riesgo de una tragedia de proporciones incalculables. Ese fue el saldo del derrame de combustible que provocaron ayer delincuentes huachicoleros en Tonalá. Eran alrededor de las 5:30 horas en el poblado de Tololotlán, cuando a los habitantes del lugar los despertó un intenso y molesto olor a gasolina que se metía a sus casas.

Reforma, P, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_10022024/10022024000555nc.pdf

PRESIDENCIA

Pide a AMLO no hacer campaña con iniciativas

La candidata presidencial de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, retó al presidente Andrés Manuel López Obrador a que instruya a los legisladores de su partido y aliados para que, a la brevedad, presenten al pleno del Senado de la República sus iniciativas para establecer los programas sociales en la Constitución.

El Universal, P, 5

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113939240>

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

INE: faltan seis estados por implementar voto en prisión

El Instituto Nacional Electoral (INE) no ha podido concretar la firma de convenios con seis estados para el voto de personas en prisión preventiva, porque no han sido firmados por la encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, Claudia Suárez, quien funge como la representante legal del instituto.

En la Comisión de Organización y Capacitación Electoral se informó que el INE ha concretado convenios con 23 estados, mientras que seis más están pendientes por la falta de la firma de la Secretaría Ejecutiva. **El Universal, P, 4**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=113939180>

